



80, promenade Commerce Valley Est, bureau 1  
Markham (Ontario) L3T 0B2  
Téléphone : 905-739-9739  
Télécopieur : 905-739-9740  
Site Web : cupe.on.ca  
Courriel : info@cupe.on.ca

## Journée nationale des Autochtones

Depuis 1996, les Canadiennes et les Canadiens soulignent la Journée nationale des Autochtones le 21 juin. Voici l'occasion de célébrer les cultures et les contributions des premiers habitants de l'Île de la Tortue. Le SCFP-Ontario est fier de soutenir cette célébration annuelle et nos membres qui organisent les événements de cette journée et y participent.

Cette année marque le 250<sup>e</sup> anniversaire de la Proclamation royale de 1763. Cette proclamation a reconnu les droits fonciers autochtones et a régi les négociations en ce qui a trait au territoire entre l'État et les Premières Nations. Créé à la suite de la guerre de Sept ans, c'est un des documents les plus importants de notre histoire juridique, et les droits et libertés des Premières Nations reconnus par cette proclamation sont aujourd'hui consacrés dans l'article 25 de la *Loi constitutionnelle*.

Les gouvernements auraient intérêt à reconnaître ce document historique important et à prendre le temps d'honorer leurs obligations envers les premiers habitants de l'Île de la Tortue, y compris les besoins fondamentaux comme une eau salubre, les soins de santé et la viabilité économique.

De plus, le SCFP-Ontario rejette les concepts de découverte et de territoire nullius— deux concepts reconnus dans le droit international qui supposent qu'un territoire inoccupé n'appartient à personne et qui ont été utilisés par les colonisateurs pour justifier la revendication des territoires autochtones.

L'année 2013, en plus de marquer le 250<sup>e</sup> anniversaire de la Proclamation royale, est également l'année où le SCFP-Ontario fête son 50<sup>e</sup> anniversaire. Notre syndicat a une longue tradition de solidarité avec les peuples autochtones, de lutte contre la discrimination raciale et de travail pour améliorer les moyens de subsistance des Premières Nations au sein de notre syndicat et dans toute notre province.

Nous félicitons le Conseil des Autochtones du SCFP-Ontario pour son leadership constant. Le SCFP-Ontario a également été la première aile provinciale du syndicat à créer un poste de vice-présidente ou de vice-président à la diversité, mandaté par ses Statuts, représentant les membres autochtones au sein du conseil exécutif. Ce poste est présentement occupé par la consœur Joanne Webb.

Le Conseil des Autochtones a continué d'établir des relations avec les collectivités autochtones en participant aux pow-wow et aux célébrations de la Journée des Autochtones, ainsi qu'en travaillant de concert avec les autochtones sur de nombreux projets qui cherchent à répondre aux nombreux défis auxquels les collectivités autochtones sont confrontées, comme ce qui est expliqué ci-après.

Le SCFP-Ontario, par l'entremise du Conseil des Autochtones, a soutenu le mouvement *Idle no More*, qui demande l'annulation de lois fédérales, dont les projets de loi C-45 et C-38, lesquels ciblent injustement les Premières Nations et les peuples autochtones. Nous continuons de manifester notre solidarité à Leonard Peltier, en soutenant la veille annuelle et en demandant sa libération, d'exiger la justice pour les femmes autochtones disparues et

---

**Fred Hahn**  
Président

**UNE VOIX FORTE**

**Candace Rennick**  
Secrétaire-trésorière

assassinées, et de mettre en lumière les questions d'eau potable sécuritaire dans les collectivités autochtones. Notre Conseil des Autochtones éduque également les membres au sujet de la relation qui existe entre le Principe de la septième génération et notre travail en tant que syndicalistes, en sachant que les décisions que nous prenons aujourd'hui devraient entraîner un monde durable.

Et, ainsi, alors que nous célébrons le dynamisme et les grandes traditions des Premières nations et de nos peuples métis et inuits en cette Journée nationale des Autochtones, le SCFP-Ontario réaffirme son engagement à lutter pour l'égalité, la justice, la pleine inclusion et le droit à l'autonomie gouvernementale pour tous les peuples autochtones.

Le président,



La secrétaire-trésorière,



/KM: SEP8491